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Protokoll des Allgemeinen Studierenden Ausschusses (AStA) –  
Sitzung am 04. Oktober 2017 

 

Ort:   B 107, Hochschule Offenburg 

Dauer:   14:30 – 16:30 Uhr 

Vorsitzender:  Tim Luca Lange 

Teilnehmer: Tim Luca Lange, Marc Becker, Tim Behler, Joshua Lamm, Bertille 

Ameloot, Fabian Ehling, Markus Kopp, Trang Rust, Felix Broich, Enrico 

Kunze, Henner Berning, Henrik Singler, Lukas Ehret, Melanie Pfeifer, 

Tim Waldmann 

Entschuldigt: Pascal Hejj, Verena Nerat, Samira Haas, Tanja Würthner, Karthikeyan 

Jayagopi, Manuel Klauer 

Unentschuldigt: Pascal Kaiser  

Protokollführerin: Heike Huber 

 

 

TOP 1: Begrüßung durch den Vorstand 

Tim Luca Lange begrüßt die Anwesenden. Die Einladung mit der Tagesordnung ist den 

AStA-Mitgliedern rechtzeitig zugegangen und mit Unterschrift auf der Anwesenheitsliste 

beschlossen.  

 

TOP 2: Berichte der Referate 

Referat Kultur 

Tim Behler stellt sich in der Runde kurz vor. Er berichtet, dass das Semester - Closing vom 

Sommersemester 2017 gut gelaufen ist. Folgende Veranstaltungen sind geplant: 

- 12. Oktober 2017 Semester - Opening in der Etage 1  

- 21. Oktober 2017 Erstsemesterparty im Freiraum 

- Ende November 2017 Kneipentour  

- Dezember Mensaparty (wenn es genug Helfer gibt) 

- Nerd Night 

Joshua Lamm stellt sich als sein Stellvertreter kurz vor. 

   

 



Referat Inklusion/Beratung 

Bertille Ameloot berichtet, dass sie in den Semesterferien gehäuft Anfragen erhalten hat. 

 

Referat Sport 

Marc Becker möchte das Thema Kooperation mit einem Fitnessstudio nochmal gezielt 

angehen, da hierfür rege Nachfrage besteht. 

Im Wintersemester 17/18 soll wieder ein Yoga-Kurs stattfinden. Er versucht, den Kurs 

eventuell in den Räumlichkeiten der Hochschule zu organisieren und nicht mehr über die 

VHS, da die Bedingungen und Trainer/innen nicht optimal sind. 

Dem AStA liegt ein Angebot der Flugschule Dreyeckland Freiburg vor. Hierfür gibt es bereits 

interessierte Studierende. Ein allgemeines Stimmungsbild hat ergeben, dass der Kurs 

baldmöglichst angeboten werden soll. 

Ferner soll der Schwimmkurs wieder fest etabliert werden im Hochschulsportangebot. Die 

Konditionen müssen mit der Stadt Offenburg im neuen Stegermattbad erneut ausgehandelt 

werden. Ein Gespräch mit dem Sportgruppenleiter wird angestrebt. 

Ein Student hat eine Anfrage gestellt bezüglich eines Parcours. Marc wird diesbezüglich 

nochmal nachfragen, was er sich genau vorstellt.   

 

Referat Presse- und Öffentlichkeitsarbeit 

Fabian Ehling stellt sich ebenfalls kurz vor und berichtet, dass er jetzt als Referatsleiter 

fungiert. Um alle Tätigkeiten von Maleen Buchmüller fortführen zu können, benötigt er noch 

einige Zugangsdaten.  

 

Referat Filmring 

Heike Huber liest einen kurzen Bericht des Filmring-Teams vor, da keiner der Mitglieder 

anwesend sein kann bei der Sitzung. Es sind folgende Termine geplant: 

-  25. Oktober 2017 

-  15. November 2017 

-  13. Dezember 2017 

-  17. Januar 2018 

Es kam die Frage auf, ob wieder ein kleines Filmring-Heftchen gedruckt werden soll 

und/oder Plakate. Nach einer Umfrage in die Runde, sollte beides gemacht werden. 

Bewerben auf der Facebook-Seite kann man es nicht, da die Veranstaltung lediglich von 

Studierenden für Studierende stattfinden darf. Man kann lediglich auf die geschlossene 

Gruppe in Facebook hinweisen. Die Erstellung eines Moodle-Kurses obliegt der 

Entscheidung des Filmring-Teams. 

 

Referat International 

Heike Huber liest eine Kurzzusammenfassung vor, da vom Referat aufgrund von 

Vorlesungen niemand bei der Sitzung dabei sein kann.  



- 04. September 2017 Beginn des Sprachkurses mit 78 Internationals 

- 08. September 2017 Welcome BBQ mit etwa 60 Internationals (hat alles super 

geklappt mit Aufbau, Grill, Musik und Abbau) 

- 22. September 2017 Movie Night mit etwa 25 Internationals (deshalb wenig Getränke 

und Popcorn verkauft - war trotzdem ein netter Abend) 

- 23. September 2017 Kneipentour mit etwa 10 Internationals weil übers Wochenende 

viele Städtetrips gemacht haben - war aber trotzdem eine nette Runde 

- 09. Oktober 2017 Welcome Breakfast von 10.30 Uhr bis 12.30 Uhr im Gebäude E 

 

Interne Datenerfassung 

Marc Becker berichtet, dass die Datenbank soweit angelegt ist und die Arbeitsstation 

ebenfalls eingerichtet ist. Bei der Softwareeinrichtung fehlen noch einige Komponenten. 

 

TOP 3: Offene Referats - Positionen  

Am 11. Oktober 2017 wird die erste StuPa-Sitzung im Semester stattfinden und folgende 

Posten zur Wahl stehen: Finanzreferent und Stellvertretender Finanzreferent, 

Stellvertretender Referent International sowie den Außenreferenten und den 

Stellvertretenden Außenreferenten. Tim Luca Lange erläutert die Wichtigkeit der 

ausgeschriebenen Stellen und bittet um eine kurze Vorstellung der Kandidaten, die zur 

AStA-Sitzung eingeladen wurden.  

- Lukas Ehret (ME) interessiert sich für das Finanzreferat 

- Melanie Pfeifer (WI) interessiert sich ebenfalls für das Finanzreferat 

- Henrik Singler (BWM) interessiert sich für das Außenreferat 

- Markus Kopp (MI) für Presse- und Öffentlichkeitsarbeit 

- Tim Waldmann (EI) generelle Mithilfe bei Veranstaltungen etc. 

- Enrico Kunze (WI) Weiterführung Finanzen (Stellvertretung) 

 

TOP 4: Unterstützung von externen Wettkämpfen 

Bisher lief die Erstattung von Teilnahmegebühren an externen Wettkämpfen über die 

Hochschule, Frau Herde. Die Hochschule möchte diese Leistung nicht mehr für alle 

Veranstaltungen anbieten und möchte das an den AStA abgeben. Hier muss dringend mit 

der Hochschulleitung besprochen werden welche Veranstaltungen von uns abgerechnet 

werden sollen und nach welchen Kriterien bisher abgerechnet wurde. Einig war man sich im 

AStA, dass in diesem Fall auch unser AStA-Logo oder „Sponsored by AStA“ oder ähnliches 

auf die Trikots drauf muss.  

 

TOP 5: Anstehende Veranstaltungen 

Die Kneipentour in Offenburg ist noch nicht fest datiert, wird aber auf alle Fälle stattfinden.  

Die Mensaparty war letztes Jahr am 16. Dezember 2016 und wurde gut angenommen von 

den Studierenden. Generell soll sie wieder Mitte Dezember 2017 stattfinden. 



Die Nikolausparty in Gengenbach soll nicht mehr im Hexenkeller veranstaltet werden, da 

unnötig hohe Kosten verursacht wurden und die Kaution jedes Jahr ohne Erklärung 

einbehalten wurde bzw. kein Ansprechpartner mehr da war. Trang Rust ist mit einem 

künftigen Kneipenbesitzer mit großem Keller in Gengenbach in Kontakt. Hierbei würden für 

uns keinerlei Kosten entstehen. Als Eintrittsgeld könnten weiterhin Nikoläuse verlangt 

werden, die wieder an die Tafel gespendet werden würden. Abzuklären ist nur noch wie viele 

Leute in den Keller reinpassen bzw. reindürfen. 

Ein AStA-Hüttenwochenende als teambildende Maßnahme fänden alle gut. Als Termin 

wurde Anfang Dezember vorgeschlagen. 

 

TOP 6: Sonstiges 

Raum der Stille 

Anscheinend möchte die Fakultät E+I den Vorlesungsraum wieder für eigene Zwecke 

nutzen. Die Hochschulleitung hat aber in Absprache mit Herrn Rentmeister 

(Hochschulseelsorger) zugesichert, dass der Raum der Stille bestehen bleibt. Heike Huber 

hat in den Semesterferien Dekostoff und Kunstpflanzen besorgt und dekoriert den Raum 

noch ein wenig. Danach kann eventuell - bis zur offiziellen Eröffnung - per E-Mail an alle 

Studierenden auf den Raum hingewiesen werden. Eventuell kann man die KiTa der 

Hochschule mal fragen ob sie etwas für die Einrichtung basteln/bauen möchten. Dies wäre 

eine schöne Kooperation. 

Green Light Project 

Wir haben dem Projekt Mittel zur Verfügung gestellt über die QSM 2017. Es gab eine 

Nachfrage bezüglich einer Veranstaltung des Projekt und ob wir uns da weiter einbringen 

möchten. Leider hat der AStA hierfür keine Ressourcen und deshalb wird es keine weitere 

Beteiligung geben.  

Dropbox 

Am 16. Januar 2018 läuft unser bisher genutzter Speicherplatz in der Dropbox aus. Der AStA 

braucht in jedem Fall einen gemeinsamen Speicherplatz, der keine vertraulichen Daten 

beinhaltet und jeder drauf zu greifen können muss. Eventuell könnte man eine NAS-Server 

anschaffen, darüber muss allerdings nochmal gesprochen werden.  

Mein BaföG.de 

Mein Bafög.de ist eine Desktop-Anwendung, die nach Eingabe verschiedener Daten eine 

Anleitung für den BaföG-Antrag erstellt. Bisher kostet die Desktop-Anwendung den 

Antragsteller 30,00 Euro pro Antrag. Der Entwickler hat sich deshalb an den AStA gewandt 

ob generell Interesse besteht und dass dann ein Solidarbeitrag erhoben werden könnte. Wir 

müssen das mit dem SWFR abklären, da BaföG-Beratung in deren Bereich fällt. Falls es in 

Ordnung ist, wollen wir die Desktop-Anwendung gerne unterstützen. 

Studentenvertretung SWFR 

Als studentisches Mitglied stellen sich Felix Broich und Henner Berning für die 

Studentenvertretung im SWFR zur Verfügung. Da wir zwei weitere bisher unbesetzte Posten 

bei der Studentenvertretung haben, erklären Trang Rust und Enrico Kunze sich bereit als 

stellvertretendes Mitglied aufzustellen. Henner Berning berichtet, dass maximal zwei 



Sitzungen im Jahr stattfinden, in der man sich jedoch einbringen kann und z. B. über die 

Vergabe der Stipendiaten vom SWFR mitentscheiden kann.  

 

Studentische Ausschüsse im Senat 

Hierfür stellen sich folgende Personen zur Verfügung: 

- Ausschuss für Physik: Tim Waldmann 

- Zentraler Prüfungsausschuss: Trang Rust 

- Verein der Freunde: Tim Luca Lange 

- Gleichstellungskommission: Bertille Ameloot 

 

 

Offenburg, 05. Oktober 2017  

 

Angefertigt        Für die Richtigkeit  

 

Heike Huber        Tim Luca Lange 

Protokollführerin       AStA-Vorsitzender  

 


